

ÍNDICE.

CAPITULO XX.—Peste grande en los reinos de Michoacan y Jalisco. Se trata de la fundacion de los hospitales en esas provincias. Año de 1545. 5

CAP. XXI.—Epoca de la ereccion en Metrópoli de las ciudades de México, Lima y Santo Domingo, y descubrimiento de algunas minas en Michoacan y Guadalajara. Fundacion del convento y doctrina del pueblo de Amacueca. Muerte del insigne capitán Hernan Cortés. 57

CAP. XXII.—Establécese Audiencia real en el Nuevo Reino de Galicia. Se descubren nuevas vetas en las minas de Zacatecas, y un nuevo real de minas en sus cercanías. Establecimiento de la Audiencia de la Nueva Galicia en Compostela. Fundacion de San Miguel el Grande por el padre Fr. Juan de San Miguel. Muerte del Papa Paulo III y eleccion del Papa Julio III. Año de 1547. 92

CAP. XXIII.—Fundaciones de los conventos de Tzacualco y de Aguacatlan en la Galicia. Fundaciones de conventos de los RR. PP. agustinos en la Provincia de Michoacan. 129

CAP. XXIV.—Promocion de D. Antonio de Mendoza por Virey del Perú, y en su lugar es promovido D. Luis de Velasco por Virey de Nueva Es-

paña. Colocacion de la Santa Cruz de los milagros de Querétaro. Sigue la relacion del cacique D. Nicolás de San Luis sobre este asunto. Razon del pleito grande sobre los límites de ambos obispados de Michoacan y Guadalajara. 141

CAP. XXV.—Sucesos de este año de 1552 en la Nueva Galicia. Fundacion de la Universidad de México. Ordenanzas para la fundacion de Monasterios en competente distancia, segun el juicio de los ordinarios. Várias Cédulas reales conseguidas para este fin y para la ciudad de Michoacan por el venerable Sr. Quiroga. Fundacion del Hospital Real de México. Entradas apostólicas de los venerables padres Francisco de San Lorenzo y Fr. Miguel de Estivales. Año de 1552. 223

CAP. XXVI.—Ereccion de la santa iglesia catedral de Michoacan en Pátzcuaro. Bulas de aprobacion de los Papas Paulo III y Julio II para la traslacion de la iglesia de Tzintzuntzan á Pátzcuaro. Muerte del Sr. Julio II. Eleccion del Papa Marcelo II, que duró poco, y eleccion del Papa Paulo IV. 228

CAP. XXVII.—Primer Concilio mexicano. De resultas de él se suscitan cuestiones sobre los privilegios de los regulares, principalmente en punto de causas matrimoniales y fundaciones de monasterios. Bula del Sr. Adriano VI, que llaman la Omnímota. Inteligencia de los privilegios de ella, y hasta dónde se debe extender, por lo que dicen las notas del Sr. Rivadeneyra en su Compendio Indico manuscrito. Abdicacion del imperio y demás reinos suyos que hizo el señor Carlos V. Bulas y Breves del Sr. Paulo IV y Cédulas reales del Sr. Felipe II, favorables á los negocios de los regulares. 376

CAP. XXVIII.—Muerte del Emperador Carlos V, y de nuestro fundador Fr. Martin de Jesus. Se descubren las minas de San Martin. Muerte del primer obispo de la Nueva Galicia. Succédele el Illmo. Sr. D. Fr. Pedro de Ayala, franciscano. Discurso sobre la traslacion de la real Audiencia y silla episcopal de Compostela á Guadalajara. Muerte del Papa Paulo IV y eleccion del señor Pio IV al sumo Pontificado. Año de 1558. 469

CAP. XXIX.—Várias Bulas y Breves del señor Pio IV para la ereccion de algunas catedrales en Indias, y traslacion de la catedral de Compostela á Guadalajara. Puebla Francisco de Ibarra las minas de los Ranchos y se funda la villa del Nombre de Dios en los valles de la Puana y Suchil. Otros Breves del mismo Pontífice Pio IV, muy útiles para facilitar la conversion de los indios, y pertenecientes á las cosas de Indias. Reales Cédulas dirigidas al Obispo de Michoacan, tocante á que no se molesten los regulares así en la posesion de sus conventos como en punto de órdenes. Año de 1560. 497

CAP. XXX.—Cómo Francisco de Ibarra pretendió la conquista de Copala y de su laguna, y se le concedió. Fué á ella, llevando en su ejército cuatro religiosos. Funda las villas de Guadiana y San Sebastian. Fué á Tzinaloa y pobló una villa de ese nombre, y descubrió las minas de Chiametla. Martirio de los padres Fr. Pablo de Acevedo y Fr. Juan de Herrera. Muerte del Virey D. Luis de Velasco y del gobernador y conquistador de la Nueva Vizcaya D. Francisco de Ibarra, y su elogio. 525

CAP. XXXI.—Entra la religion de San Agustin á fundar en Guadalajara. Cédula de S. M. en que mandó á la Audiencia no hiciese informaciones

públicas ni secretas contra los religiosos. Año de 1565. 565

LIBRO TERCERO.—Estado general de las ciudades, villas y pueblos, particularmente del reino de Michoacan, desde la conversion de sus naturales hasta el año de 1566, como tambien de las administraciones de doctrinas pertenecientes al clero y á ambas religiones de N. P. San Francisco y de San Agustín, ilustrado con noticias políticas de historia natural, conforme á las producciones de aquel reino, y asimismo se agrega en esta descripción particular, principalmente de los conventos establecidos en Michoacan, una razon de los que se fundaron en Jalisco, para la inteligencia individual de las casas que formaron la Provincia de la regular observancia de Michoacan y Jalisco en el referido año de 1566.

CAPITULO I.—Advertencias previas á la descripción del reino de Michoacan, y razon de algunas de sus producciones generales que servian de alimento comun á los tarascos. 599

[Faint, mirrored text from the reverse side of the page, including a decorative separator line.]



